

## Elles, ici et maintenant

Exposition du 3 avril au 2 mai sur la Plaine de Plainpalais



**ELLES,  
ICI ET MAINTENANT**

Nous avons le plaisir de vous convier au vernissage de l'exposition  
«Elles, ici et maintenant» réalisée par **Valérie Martinez** et **Nadir Mokdad** :

**le mardi 4 avril à 17h sur la Plaine de Plainpalais**  
(côté buvette, boulevard Georges-Favon).

Vous pourrez découvrir les portraits photographiques et les témoignages de quatorze femmes issues de la migration. Elles dévoilent leur parcours avec courage, leur capacité de résilience, mais évoquent surtout leurs projets et leur vie future.

Nous nous réjouissons de vous rencontrer à cette occasion.

Avec le soutien de  
la République et canton de Genève

En collaboration avec  
**découvrir**

AVEC LE SOUTIEN  
DE LA  
VILLE DE GENÈVE

 Hospice général

A travers leur portrait photographique et leur témoignage, quatorze femmes issues de la migration dévoilent leur parcours avec courage, leur capacité de résilience, mais évoquent surtout leurs projets et leur vie future.

Chacune a choisi un objet, symbole de son intégration, ici et maintenant. Souvent oubliées dans les thématiques migratoires, les femmes sont généralement évoquées dans leur rôle de mère ou d'épouse. Cette exposition permet, au fil de quatorze portraits, de leur rendre honneur.

Sur ces images elles affichent leurs sourires comme pour conjurer les difficultés auxquelles elles sont souvent confrontées et symboliser la vie heureuse à laquelle elles aspirent.

Leurs origines, leur vie actuelle et leur manière de s'intégrer sont variées. Ces témoignages ont aussi pour objectif de montrer à d'autres femmes migrantes tout l'éventail des possibles pour un avenir plus lumineux qu'un parcours souvent semé d'embûches.

Cette exposition est organisée par l'Hospice général. Les portraits ainsi que la retranscription des témoignages ont été réalisés par Valérie Martinez et Nadir Mokdad. Les fonds de couleur ont été peints par l'artiste Myriam Koné.

## Vernissage, mardi 4 avril à 17h

Interventions :

Début 17h20

- 17h20 - **Ariane Daniel-Merkelbach**, directrice de l'aide aux migrants de l'Hospice général
- 17h25 - **Rocio Restrepo**, directrice de l'association découvrir et participante de l'exposition
- 17h30 - **Nicolas Roguet**, délégué à l'intégration du bureau de l'intégration des étrangers (BIE)
- 17h35 - **Christina Kitsos**, Conseillère administrative en charge du département de la cohésion sociale et de la solidarité
- 17h40 - **Sami Kanaan**, Conseiller administratif en charge du département de la culture et de la transition numérique

Un petit apéritif organisé à la « Buvette de Plainpalais » (jouxant l'exposition) suivra la partie officielle.

### Exemple de portrait



**Niloofar** – iranienne - Ingénieure informatique

Je suis née à Téhéran, j'ai une sœur et deux frères. Nous avons une belle vie en Iran, je passais du temps avec ma famille, mes amies, mes amis et mes collègues. Nous avons une bonne situation financière : mon père était propriétaire d'une usine près de Karaj où nous avons vécu quelques années.

J'ai suivi des études d'ingénierie en informatique avant de devenir employée au département IT d'une université iranienne.

En 2017, nous avons dû quitter notre pays pour des raisons politiques et nous sommes arrivés à Genève. Après huit mois, j'ai pu m'inscrire à un cours de français auprès de l'Hospice général et par la suite j'ai effectué un stage de trois mois en tant que réceptionniste. Cela m'a permis de me perfectionner dans l'apprentissage de cette nouvelle langue. J'ai également participé au programme Horizon Académique.

Après une formation chez Réalise en tant que développeuse web, j'ai eu l'occasion de présenter mon projet personnel et j'ai rencontré le directeur de l'entreprise Lysoft qui m'a proposé un stage de trois mois. Ces étapes m'ont permis de commencer des études à la Faculté des sciences informatiques de Genève. Malheureusement, en raison de moments difficiles, je n'ai pas pu me présenter aux examens.

En 2020, j'ai eu l'opportunité de commencer un autre stage et j'ai maintenant la chance d'avoir une proposition d'emploi dans une grande banque privée genevoise. J'espère du fond du cœur que cette nouvelle opportunité me permettra de rester et de travailler ici, car ma deuxième demande d'asile a été refusée.